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Resumen

Las medidas de bioseguridad han llegado a ser noticia
de primera plana, por ello nuestro proyecto consiste
en investigar si los clubes deportivos prestan o no la
atención a las medidas de bioseguridad en sus dife-
rentes entrenamientos y campeonatos realizados en el
Estadio Eduardo Crespo Malo y en el Coliseo Luis
Pesántez del cantón Paute. ¿De dónde derivamos este
problema? Conocemos el coronavirus que apareció en
el año 2019 en el mes de noviembre y tuvo un gran

brote pasando a ser una pandemia desde el 2020. La
COVID-19 es una enfermedad infecciosa causada por
el SARS-CoV-2, que ha dejado millones de muertos a
nivel mundial.

El Acuerdo Ministerial No. 00126-2020 emitido por el
Ministerio de Salud el 11 de marzo del 2020, establece
el estado de emergencia sanitaria. Tomar distancia,
lavarse las manos cada hora, andar con tapabocas
siempre.
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¿Cómo puede un jugador volver a la cancha con tapabo-
cas? ¿Cómo puede mantener distancia en un deporte de
contacto? ¿Cómo volver a hacer deporte sin contagiar-
se? El objetivo de este trabajo es evaluar si los clubes
deportivos cumplen con un protocolo de bioseguridad
en las dos áreas deportivas mencionadas.

Una propuesta es establecer los puntos de desinfección
para ingreso y salida de las instalaciones, mediante la
implementación del protocolo de bioseguridad se prevé
retornar a los entrenamientos y campeonatos.

La vuelta a la normalidad alrededor de todo el mundo,
poco a poco, nos ha hecho retomar nuestras diferentes
actividades: Baloncesto, fútbol, entre otros y volve-
mos a esos lugares que fueron abandonados durante el
confinamiento.

El COE nacional, en sesión permanente del jueves 29
de abril de 2021, por unanimidad de los miembros
plenos, resolvió:

Autorizar la realización de entrenamientos deportivos
y competiciones de alto rendimiento y profesional, sin
la presencia de público en los escenarios deportivos y
en apego a los protocolos de bioseguridad aprobados.
Debido a esto, los estudiantes acudieron a los espacios

deportivos a dar solución a estos problemas, ayudando
a la población a que se proteja y analizar su situación
si aún cumplen o ya no lo hacen.

Palabras clave: bioseguridad, población, protocolos,
espacios, deporte

Explicación del tema

Esta investigación sea dio por la aparición del SARS-
CoV-2 y de la situación que estábamos viviendo alrede-
dor de todo el mundo.

Es necesario recalcar un tema muy importante «las
medidas de bioseguridad» y aún más en los espacios y
en las disciplinas deportivas que se hace casi imposible
cuidarse cuando son de contacto.

Este virus se contagia mediante otro ser humano
que ya tiene esta enfermedad. Aplicamos entrevistas
a los pobladores que, constantemente, visitan estos
espacios con el fin de entretenerse viendo encuentros
deportivos.

Tomamos fotografías para tener pruebas de lo que
se va a analizar, así mismo, aportamos con implemen-
tos para que puedan cumplirse estos protocolos.

Informe 1

Tabla 1. Entrevistas en el Coliseo Luis Pesántez. Campeonato Inter Jorgas

En las entrevistas realizadas en el Coliseo Luis
Pesántez, se tiene en la primera pregunta, que para las
personas es más importante la desinfección al ingresar
y el control de temperatura, y ven como menos im-
portante el aforo, lo cual es un error porque depende

mucho de las aglomeraciones y el contagio es mayor.
En la segunda pregunta, la medida más importante
que debieron tomar en cuenta los directivos es la desin-
fección en cada encuentro y la de menor importancia
es nuevamente el aforo.
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Informe 2

Tabla 2. Entrevistas en el Coliseo Luis Pesántez. Campeonato Interno de la Municipalidad de Paute

En las entrevistas realizadas en el Coliseo Luis
Pesántez tenemos como resultado, en la primera pre-
gunta que para las personas es más importante el
lavado de manos, y ven como menos importante la
desinfección al ingresar y el uso de mascarilla. Eso está
mal porque el uso de mascarilla es primordial para

evitar el contagio y contagiar a la población. En la
segunda pregunta para las personas la medida más im-
portante que debieron tomar en cuenta los directivos
es la desinfección en cada encuentro y la de menor
importancia, el distanciamiento.

Informe 6

Tabla 3. Entrega de recursos para que los clubes deportivos puedan hacer uso de las medidas de bioseguridad.
Club Dusesda. Entrenador Steven Rivera

En la visita al Club de Fútbol Sala Dusesda del
cantón Paute, en el coliseo Luis Pesántez, se realizó
una entrevista al entrenador Steven Rivera, él nos in-
dica que la medida de bioseguridad más importante es
la vacunación de los niños del club. El uso del carné

de vacunación debe ser obligatorio para ingresar a los
entrenamientos. También se entregaron mascarillas a
todos los deportistas y un frasco de alcohol para el
club.
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Informe 8

Tabla 3. Entrevistas a los jugadores y miembros del público participantes de este evento de un zonal de fútbol
sala en el Coliseo Luis Pesántez

Informe 9

Tabla 4. Entrevistas a entrenadores del Club de baloncesto “Unidos”

En la entrevista realizada a los entrenadores, la
medida más importante que debe ser tomada es la
desinfección, también que debe ser obligatorio el uso
del carné de vacunación para así verificar que todos los
deportistas estén vacunados. En los entrenamientos los
entrenadores nos dieron a conocer que ya nos toman
en cuenta todas las medidas de bioseguridad como
antes y de este modo están de acuerdo que existan

en los eventos deportivos y entrenamientos para la
reactivación.

Conclusiones

El deporte es una práctica elemental en nuestra vida di-
aria y por una enfermedad tenemos que hacerlo menos
o que no tenga esa importancia como siempre. Las en-
fermedades siempre son un peligro para nuestra salud.
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La salud es una de los aspectos más importantes
en nuestras vidas, básicamente para nuestro bienestar,
así mismo, tenemos que cuidarla y protegerla.

Actualmente, la población se ha cansado del uso
de la mascarilla y del constante cuidado que se ha
venido dando durante ya dos años. Muchos de ellos
se niegan a vacunarse con las tres dosis; una gran
cantidad de la población no está vacunada, pues sus
ideales o pensamientos no coinciden con la vacunación.
Aún esto no se termina y debemos cuidarnos porque
si caemos en la enfermedad solo nosotros tenemos la
culpa. Cumplir los protocolos y trabajar en la preven-
ción en los escenarios y disciplinas deportivas, es la
recomendación.
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